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Prefeitura inicia a campanha Agosto Dourado
de incentivo ao Aleitamento Materno
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Greca apresenta ao ministro
Wellington Dias a rede de

combate à fome de Curitiba
PEDRO RIBAS/SMCS

Prefeito Rafael Greca visita com o ministro do Desenvolvimento e Assistência Social,
Família e Combate à Fome, Wellington Dias, e o secretário de Segurança Alimentar
e Nutricional, Luiz Dâmaso Gusi, o Sacolão da Família da Rua da Cidadania Matriz

Pinhais participa de revisão
do Plano de Desenvolvimento

Urbano Integrado da RMC

Para mais informações: telefone (41) 99201-6921

PMP

Cascavel

VOO MAIS ALTO: Aeroporto
Regional do Oeste tem novo

recorde e termina semestre com
aumento de 64% de passageiros

NEY CARDOSO

Atualmente, três companhias aéreas têm voos por aqui: Latam,
Gol e Azul, com destinos para Curitiba, Campinas e Guarulhos

Piana e ministro assinam
protocolo para levar o Banco

de Alimentos a outros estados

O acordo também foi assinado pelo governador em exercício Darci Piana, pelo secretário de
Agricultura e Abastecimento, Norberto Ortigara, e pelo presidente da Ceasa Paraná, Éder Bublitz

GABRIEL ROSA/AEN
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Expediente

De acordo com uma pesquisa realizada pela Vigilância de Fato-
res de Risco e Proteção para Doenças Crônicas por Inquérito
Telefônico (Vigitel), divulgada pelo Ministério da Saúde, o número
de brasileiros diagnosticados com diabetes cresceu 61,8% nos úl-
timos 10 anos, passando de 5,5% da população para 8,9%. As
mulheres registram mais diagnósticos da doença - o grupo passou
de 6,3% para 9,9%, contra índices de 4,6% e 7,8% registrados
entre os homens. Devido ao aumento dos casos de diabetes, o
deputado Ney Leprevost, presidente da Frente Parlamentar da
Medicina na Assembleia Legislativa do Paraná, encaminhou expe-
diente ao Ministério da Saúde requerendo providências imediatas
para disponibilização do dispositivo libre (glicosímetro) pelo Siste-
ma Único de Saúde (SUS) para medir os níveis de glicose no san-
gue.

Serviço Público admite proposta que
autoriza balões artesanais em Curitiba
A Comissão de Serviço realizou, nesta terça-feira (1º), sua pri-

meira reunião ordinária do semestre, após o recesso parlamentar
no mês de julho. Ao todo, quatro projetos constavam na pauta do
colegiado. A íntegra do encontro pode ser conferida no YouTube
da Câmara Municipal de Curitiba (CMC). Todas as proposições,
assim como detalhes da sua tramitação, estão no Sistema de Pro-
posições Legislativas (SPL). A matéria recebeu parecer positivo do
vereador Mauro Ignácio (União), o qual salientou a instrução da
Procuradoria Jurídica da Câmara (Projuris) de que, embora o ve-
reador tenha apresentado modificações no projeto original, o subs-
titutivo apresenta pouca efetividade jurídica, já que apenas autori-
za a fabricação de produto artesanal e estabelece a quem está
restrita essa confecção.

Evento proposto pela deputada
Flávia Francischini (União)
vai homenagear policiais militares
A Assembleia Legislativa do Paraná vai homenagear na próxi-

ma segunda-feira (7) oficiais da Polícia Militar que se destacaram
pelos serviços. A solenidade acontecerá às 9h30 no Plenarinho da
Casa e foi proposta pela deputada estadual Flávia Francischini
(União), em alusão ao Dia Estadual da Polícia Militar. A cerimônia
homenageia a corporação, que é responsável pela segurança dos
paranaenses desde 1854. Mais de 100 policiais militares serão
condecorados com a menção honrosa pelos serviços prestados
ao Paraná.  Proponente da solenidade, a deputada Flávia Francis-
chini afirma que os policias militares fazem a diferença no dia-a-
dia, na vida das pessoas.

Em mensagem à Câmara, prefeito
anuncia obras de mobilidade
A Câmara Municipal de Curitiba (CMC) abriu, na manhã desta

terça-feira (1º), as sessões plenárias do segundo semestre de 2023.
Líder do governo da Casa, Tico Kuzma (PSD) leu a mensagem
encaminhada pelo prefeito Rafael Greca aos vereadores, em que o
chefe do Executivo apresenta um balanço da primeira metade do
ano e faz anúncios para os próximos meses, com destaque às
obras de mobilidade urbana. Rafael Greca participaria da sessão,
mas, justificou Kuzma, precisou acompanhar agenda com o minis-
tro do Desenvolvimento e Assistência Social, Família e Combate à
Fome, Wellington Dias. Ele está na capital para o lançamento de
programa do governo federal em parceria com Curitiba, no Mer-
cado Municipal.

02 de Agosto
Dia do início da Semana da Cultura Nordestina; Dia de São

Pedro Julião Eymard.

Deputado Ney Leprevost (União) envia
expediente ao Ministério da Saúde

para que inclua o libre no SUS
LUCIOMAR CASTILHO/ASSEMBLEIA

Prefeitura de Pinhais,
juntamente com re-
presentantes dos ou-

tros 29 municípios que com-
põem a Região Metropolitana
de Curitiba (RMC), participará
da revisão do Plano de Desen-
volvimento Urbano Integrado
(PDUI).  O processo teve iní-
cio no primeiro trimestre de
2023 e deve durar até 2025.

O procedimento é condu-
zido pela Agência de Assuntos
Metropolitanos do Paraná
(Amep), órgão do governo do
estado do Paraná que, em con-
junto com as empresas do con-
sórcio Urbtec Technum, fará
um diagnóstico da região me-
tropolitana e irá propor dire-
trizes para o desenvolvimento
dos municípios. A revisão do
PDUI será assistida pela Equi-
pe de Acompanhamento dos
Municípios da RMC.

A Prefeitura de Pinhais será
representada pela diretora do

A

Pinhais participa de revisão do Plano de
Desenvolvimento Urbano Integrado da RMC

O processo, que teve início no primeiro trimestre de 2023 e deve durar até 2025,
é conduzido pela Agência de Assuntos Metropolitanos do Paraná (Amep)

SERVIÇO

Para mais informações, acesse o site https://www.pduirmc.com.br
ou entre em contato com a Equipe de Acompanhamento Munici-
pal (EAM) do PDUI-RMC, na Secretaria Municipal de Urbanismo
localizada na Avenida Camillo di Léllis, 453, Centro de Pinhais.
E-mail: planodiretor@pinhais.pr.gov.br, telefone (41) 99201-6921.

Departamento de Planejamen-
to Urbano, Yoná Lemos Ruthes,
e o técnico Leonardo Batiste-
lla Favretto, do mesmo depar-
tamento, da Secretaria Munici-
pal de Urbanismo.

Neste processo, é funda-
mental que sejam ouvidos to-
das as cidadãs, cidadãos e re-
presentantes dos diversos se-
tores da sociedade, para garan-
tir um planejamento igualitário
e democrático.

"As ações relacionadas ao
PDUI podem ser acompanha-
das em um portal eletrônico no
qual também é possível enca-
minhar sugestões pelo formu-
lário disponibilizado. Durante a

elaboração do PDUI será rea-
lizada uma série de Audiências
Públicas, que poderão ser
acompanhadas pela população
de Pinhais em um Centro de
Apoio instalado no município,
o qual estará conectado por
um canal de videoconferência
simultânea com o local de rea-
lização da audiência", explica
Leonardo.

Importante destacar que,
para a elaboração do PDUI, são
realizados diversos estudos e
análises técnicas que, somados
às contribuições da sociedade
civil, resultam em um documen-
to que estabelece diretrizes
para o futuro da região.

Para mais informações: telefone (41) 99201-6921

PMP
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ação tem como objeti-
vo fortalecer a luta
pelo incentivo a ama-

mentação, que é indispensável
para o bom desenvolvimento
do bebê e respeita os proces-
sos do corpo da mãe. A cor
dourada utilizada representa o
padrão ouro de qualidade do
leite materno.

Durante todo o mês de
agosto, as Unidades de Saúde
de Piraquara estarão decora-
das referenciando o tema e
contarão com uma programa-
ção especial de incentivo ao
aleitamento materno e cuida-
dos com a mãe e o bebê.

Neste ano, o tema central
da campanha é "Possibilitando

Prefeitura inicia a campanha Agosto Dourado
de incentivo ao Aleitamento Materno

A Prefeitura de Piraquara, por meio da Secretaria de Saúde, inicia a programação
da campanha Agosto Dourado, movimento de incentivo ao aleitamento materno, no município.
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É importante ressaltar que cada Unidade terá seu calendário próprio de ações

realizadas pelas Unidades de
Saúde, destacando o tema e
orientando as mães.

Com o foco nos funcioná-
rios da Secretaria de Saúde do
município, será realizado o Dia
D - Agosto Dourado, no dia 25
de agosto, que consiste em uma
ação voltada ao preparo dos
profissionais para que estejam
sempre bem informados e bem
preparados para atender a po-
pulação.

É importante ressaltar que
cada Unidade terá seu calen-
dário próprio de ações, para
saber qual o calendário de
ações específico de cada Uni-
dade, se dirija até a sua Unida-
de de referência e participe.

a amamentação: fazendo a dife-
rença para mães e pais que tra-
balham". Durante todo o mês

de agosto, a Prefeitura realiza-
rá ações como o Mamaço, bate-
papo com gestantes e puérpe-

ras sobre aleitamento materno,
na região central e no Guari-
tuba, além das ações especiais

Prefeitura de Campina Grande do Sul
inaugurou horta comunitária no Jardim Água Doce
A Prefeitura de Campina Grande do Sul lançou no sábado, 22 de julho, o programa da Secretaria de Meio

Ambiente e Agricultura, de implantação de hortas comunitárias, que contemplou o bairro Jardim Água Doce
A horta instalada na Rua

Antonio Collere, nº 319, em
uma área de 3.584m², faz parte
de um programa coordenado
pela Secretaria de Meio Ambi-
ente e Agricultura e têm ocu-
pação de 104 canteiros, sendo
96 de moradores do bairro e
08 canteiros destinados à Se-
cretaria da Educação para au-
las das escolas mais próximas
região, como ferramentas para
o apoio escolar.

Os moradores do bairro
que são os utilizadores da hor-
ta, têm direito a dispor de can-
teiros com terreno cultivável,
com áreas de até 12 m², para a
prática de agricultura com o
sistema de sua preferência sen-
do ele convencional ou orgâ-
nico. Podem também usufruir
de recursos, espaços e materi-
ais para a prática da atividade
agrícola, como, por exemplo, sis-
temas de água e composto or-
gânico resultante da compos-
tagem a realizar.

O local que anteriormente
abrigava um matagal fechado,
hoje serve como área destina-
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O local que anteriormente abrigava um matagal fechado, hoje serve
como área destinada ao plantio, oferecendo bem-estar à comunidade

O Secretário de Meio Am-
biente e Agricultura, Júnior Ban-
deira, disse que a horta iniciou
com um grupo pequeno de
pessoas e aos poucos foi "ga-
nhando corpo". E completou.
"O espaço acabou se tornan-
do um centro de convivência
para os moradores. Mais do que
simplesmente cuidar dos can-
teiros, as pessoas vêm até aqui
para se sociabilizar, criam vín-
culos e ainda nos trazem as
demandas do bairro, explicou
o secretário. O prefeito Bihl
Zanetti falou aos presentes no
evento. "A horta é uma ideia
antiga e que conseguimos pôr
em prática transformando áre-
as públicas, dando uma melhor
destinação com atividades em
benefício da população. Ainda
com essa iniciativa mostramos
o nosso compromisso com
uma alimentação mais saudável
e contribuindo para a saúde fí-
sica e mental da comunidade,
também, tornando esse espa-
ço um centro de convivência
entre os moradores", concluiu
o prefeito.

da ao plantio, oferecendo bem-
estar à comunidade.

O Senhor Laurentino Apa-
recido Veira, de 63 anos de ida-
de é morador do bairro a 17
anos e utilizador de um dos
canteiros da horta comunitá-

ria. Ele conta que o espaço da
horta era apenas um espaço
feio, com mato fechado e pou-
ca segurança, deixando os mo-
radores com medo. "Agradeço
ao prefeito pela iniciativa de
trazer a horta aqui para o nos-

so bairro. O aproveitamento
do espaço da horta foi muito
bom. Não imaginava que era
possível essa transformação. A
prefeitura trouxe uma ativida-
de importante para os mora-
dores", disse Laurentino.

Piraquara
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Piana e ministro assinam protocolo para
levar o Banco de Alimentos a outros estados

Ele visitou a sede da Ceasa Paraná em Curitiba nesta terça-feira (1) para conhecer o programa paranaense e assinar, com o governador
em exercício Darci Piana, um termo de cooperação técnica que pretende expandir e apoiar uma rede nacional de bancos de alimentos
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Banco de Alimentos Comi-
da Boa, programa do Gover-
no do Estado, será usado
como exemplo para a cria-

ção de um projeto nacional de segu-
rança alimentar do governo federal,
segundo o ministro do Desenvolvi-
mento e Assistência Social, Família e
Combate à Fome, Wellington Dias. Ele
visitou a sede da Ceasa Paraná em Cu-
ritiba nesta terça-feira (1) para conhe-
cer o programa paranaense e assinar
um termo de cooperação técnica que
pretende expandir e apoiar uma rede
nacional de bancos de alimentos.

O acordo também foi assinado
pelo governador em exercício Darci
Piana, pelo secretário de Agricultura
e Abastecimento, Norberto Ortigara,
e pelo presidente da Ceasa Paraná,
Éder Bublitz, que também é presiden-
te da Associação Brasileira das Cen-
trais de Abastecimento. O termo tam-
bém pretende viabilizar ações educa-
tivas entre as Ceasas dos estados e
melhorar a captação e distribuição de
alimentos para pessoas em vulnerabi-
lidade social e em segurança alimen-
tar e nutricional.

"O governo federal veio ver como
a gente faz, o jeito que a gente faz e vai
levar isso pro Brasil inteiro, então isso
para nós é um orgulho muito grande.
Assinamos hoje uma parceria para a
gente poder ensinar outras centrais
do Brasil o que a gente faz aqui", afir-

O acordo também foi assinado pelo governador em exercício
Darci Piana, pelo secretário de Agricultura e Abastecimento,

Norberto Ortigara, e pelo presidente da Ceasa Paraná, Éder Bublitz

mou Piana. O programa Banco de Ali-
mentos Comida Boa atua em parceria
com produtores e permissionários da
Ceasa, que doam alimentos que não
são comercializados, mas que estão
em boa condição de consumo. Parte
dos alimentos é processada e vira so-
pas, sucos e caldos, o que alonga a va-
lidade de consumo destes produtos,
que então são distribuídos para enti-
dades assistenciais.

O trabalho de processamento
destes alimentos é feito por pessoas

privadas de liberdade em um projeto
de ressocialização. "Foi um aprendi-
zado o que eu vi aqui hoje. Além de
reduzir o desperdício e disponibilizar
alimento bom e saudável para quem
precisa, eu também encontrei um pro-
grama que tem o aspecto social como
prioridade, com pessoas que estão
cumprindo penas, mas que trabalham,
dão renda para família e reduzem pe-
nas, o que também contribui para evi-
tar a reincidência", disse Wellington
Dias.

IMPACTO
O programa do Governo do Esta-

do beneficia, mensalmente, cerca de
130 mil pessoas, por meio de 301 en-
tidades cadastradas que recebem e
distribuem os alimentos a instituições
assistenciais, hospitais, orfanatos e
escolas.

Antes da criação do Banco de Ali-
mentos, em 2020, esse alcance era um
terço do atual. O programa recebe
anualmente um aporte de R$ 2,5 mi-
lhões do Governo do Estado.

O Banco de Alimentos funciona
nas cinco unidades do Estado - Curiti-
ba, Londrina, Maringá, Cascavel e Foz
do Iguaçu. "Nós conseguimos levar a
produção do agricultor paranaense,
que alimenta o Estado, o Brasil e o
mundo, a uma parcela mais vulnerável
que precisa de apoio", afirmou Nor-
berto Ortigara.

A Associação Nova União de Pi-
nhais é uma das instituições beneficia-
das pelo projeto. Os alimentos rece-
bidos por ela são distribuídos a cerca
de 200 famílias em situação de vulne-
rabilidade social. "São pessoas abaixo
da linha da pobreza que sobrevivem
por meio deste projeto", afirmou o
presidente da instituição, Amarildo
Amaral.

Cerca de 80 pessoas que cum-
prem pena e estão privadas de liber-
dade trabalham no processamento dos
alimentos. De acordo com dados do

Departamento de Polícia Penal (De-
ppen), 68% de pessoas do sistema pri-
sional que trabalharam no programa
conseguiram retornar para o merca-
do formal de trabalho.

"O nosso projeto recupera vidas.
É uma iniciativa com grande repercus-
são social, muito amplo e completo.
Ele reinsere estas pessoas na socie-
dade. Então nós esperamos agora que
o Brasil acate isso para replicar este
exemplo", afirmou Éder Bublitz.

NOVA FASE
O programa é voltado à seguran-

ça alimentar e nutricional e quer se
tornar ainda mais sustentável a partir
deste segundo semestre. Ainda há uma
sobra identificada de 35 toneladas/dia
de alimentos nas cinco centrais. O
objetivo e? ter desperdi?cio zero. Para
isso, parte destes alimentos sera?o en-
caminhados aos criadouros conserva-
cionais do Estado, que recebem ani-
mais resgatados e também fazem re-
produção de espécies ameaçadas de
extinção. Os produtos sera?o utiliza-
dos para a alimentac?a?o destes ani-
mais.

O restante sera? utilizado em
compostagem, para criar substrato a
ser utilizado no programa Parana?
Mais Verde, que promove o plantio de
mudas em todo o Paraná. Esse proje-
to foi inclusive apresentado à ONU
há duas semanas.
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Agenda cultural tem dezenas de cursos,
noite no MON e Tiomkin na Lapa

Grande parte da programação é gratuita. O
MON realiza mais uma edição do programa Arte
para Maiores e o espetáculo "A Aforista" continua
em cartaz. Confira as opções de cursos do Centro
Juvenil de Artes Plásticas e do Museu Casa Alfredo Andersen no site do MON.
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Cascavel

VOO MAIS ALTO: Aeroporto Regional do Oeste tem novo recorde
e termina semestre com aumento de 64% de passageiros

Número de voos também cresce e chega a um acréscimo de 35% frente à 2022, com mais de 1,8 mil voos realizados
onsiderado por duas vezes o
melhor Aeroporto Regional do
Sul do Brasil, o Aeroporto Re-

gional do Oeste, de Cascavel, mais uma
vez faz sua marca na história da aviação
e registra mais um recorde. O terminal
recebeu mais de 185 mil passageiros no
primeiro semestre de 2023, o que re-
presenta um crescimento de 64%, com-
parado ao mesmo período do ano pas-
sado, quando 112 mil passageiros em-
barcam e desembarcaram por aqui. Os
dados são da gestão do aeroporto.

E o número de voos acompanha
esses dados históricos. Em seis meses,
foram 1.876 registrados, frente à 1.387
pousos e decolagens do 1º semestre de
2022. Com esses números, o Aeropor-
to deve terminar o ano de 2023 com
um marco, visto que ano passado já ti-
nha tido recorde de passageiros.
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Atualmente, três companhias aéreas têm voos por aqui: Latam,
Gol e Azul, com destinos para Curitiba, Campinas e Guarulhos

Com uma estrutura de ponta e in-
vestimentos de mais de R$ 50 milhões,
o Aeroporto Regional do Oeste Cel.
Adalberto Mendes se consolida como
uma referência para todo o País e colo-
ca Cascavel na rota de grandes voos.

Atualmente, três companhias aére-
as têm voos por aqui: Latam, Gol e Azul,
com destinos para Curitiba, Campinas
e Guarulhos.

E o objetivo é que a oferta de voos
e destinos aumente a cada ano, ofertan-
do mais possibilidades aos passageiros
de todo o Brasil, mas principalmente
para os moradores de Cascavel e re-
gião e, consequentemente, trazendo
mais competitividade nos preços de
passagens.

São avanços que colocam Cascavel
na rota dos bons negócios, do lazer e
de novas oportunidades.
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Colombo

Meio Ambiente disponibiliza coleta de
materiais volumosos por agendamento

Programa Papa Treco oferece comodidade ao cidadão, que pode agendar o recolhimento do lixo
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O serviço é importante para garantir que os materiais sejam descartados e destinados de maneira correta

SERVIÇO

Coleta agendada para
descarte de materiais
volumosos
Contato: 41 3656-4849
ou 41 98872-9734

Secretaria de
Meio Ambiente
Horário de
funcionamento:
das 08h às 12h e das 13h
às 17h - de segunda a
sexta- feira.

Prefeitura de Colom-
bo por meio da secre-
taria de Meio Ambien-

te conta com um serviço gra-
tuito de coleta agendada para
descarte de materiais volumo-
sos, como por exemplo, madei-
ra, móveis usados, sofá, colchão
e/ou eletrodomésticos.

Para solicitar o serviço do
Caminhão Papa Treco, basta
entrar em contato com a Se-
cretaria de Meio Ambiente, pelo
telefone 41 3656-4849 ou 41
98872-9734 e agendar o reco-
lhimento. O atendimento acon-
tece das 08h às 12h e das 13h
às 17h, sempre de segunda a
sexta- feira.

O serviço é importante
para garantir que os materiais
sejam descartados e destina-
dos de maneira correta. "Nos-
sa intenção é incentivar a po-
pulação a evitar o descarte ina-

dequado, causando danos ao
meio ambiente. O descarte in-
correto também pode causar
obstrução de manilhas, en-
chentes e a contaminação do
solo. Precisamos sempre cuidar
do meio ambiente", enfatiza o
secretário da pasta, Zé Vicen-
te.

Rio Branco do Sul

SEMED divulga informações sobre lista de espera nos CMEIs
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OA Secretaria Municipal de Educa-
ção (SEMED), com o compromisso de
dar transparência aos atos torna pú-
blica à sociedade a lista de espera nos
CMEIS, com informações pormenori-
zadas sobre a condição das crianças
na referida listagem. Aquelas em situa-
ção de deferido, indicam a regularida-
de do cadastro na lista de espera, ne-
cessitando apenas aguardar a convo-
cação. Outras em condição de pen-
dência de documentação, os pais ou
responsáveis devem comparecer na
SEMED com as cópias dos documen-
tos para validar o nome da criança na
lista. Já aquelas indicadas como vaga
disponível os responsáveis devem
comparecer até o dia 01/08/2023 na
Secretaria Municipal de Educação para
pegar a guia de encaminhamento para
matrícula no CMEI.

Destaca-se aos pais e responsáveis
que a formação e atualização das cri-
anças cadastradas em lista de espera
para vagas nas Unidades Educacionais
de Ensino Infantil seguem o disposto
da Normativa Nº 02/2023, na qual
consta que a atualização cadastral das
crianças para vagas é realizada na Se-

Os pais e responsáveis devem estar atentos às informações
apresentadas na lista para regularizar a situação da criança

cretaria Municipal de Educação. Segue
a lista dos documentos necessários
para a regularização das crianças para
a vaga junto à SEMED, por estarem
como PENDÊNCIA DE DOCU-
MENTAÇÃO, de acordo com a refe-
rida Normativa.

Apresentar as cópias dos seguin-
tes documentos obrigatoriamente:
- Documentos da criança;
- RG e CPF do responsável;
- Comprovante de Endereço;
- Cartão do SUS;
- Carteira de vacinação;
- Comprovante de renda familiar;

DOCUMENTOS ADICIONAIS:
- Ordens Judiciais;
- Laudos médicos da criança ou res-

ponsável legal;
- Situação de vulnerabilidade/acolhi-

mento/ risco nutricional, apresen-
tar declaração do Conselho Esco-
lar/ Boletim de Ocorrência;

- Crianças inscritas no Cadastro
Único do Ministério do Desenvol-
vimento Social (CadÚnico);

- Decisão Judicial de guarda da cri-
ança.
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Touro
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Publicações

Renovação da Licença Ambiental Municipal Simplificada
A Angela Patricia Capra inscrita no CPF sob nº 019.760.869-81,
torna público que irá requerer a Secretaria Municipal de Meio Am-
biente - SEMMA/Pinhais a Renovação da Licença Ambiental Munici-
pal Simplificada nº 165077 para consultório odontológico, sito à Av
Camilo Di Lellis,690 sala 5, Centro, município de Pinhais/PR.

Confiante e ousado,
novas oportunidades
surgem.

Estabilidade emocional
traz prosperidade.

Comunicação clara fa-
vorece conexões impor-
tantes.

Intuição aguçada, cui-
dado com o emocional.

Autoconfiança atrai su-
cesso e reconhecimen-
to.

Organização traz resul-
tados positivos no tra-
balho.

Equilíbrio nas relações,
harmonia em desta-
que.

Intensidade e paixão,
decisões importantes.

Aventuras e aprendiza-
dos, seja otimista.

Foco nos objetivos,
realizações à vista.

Criatividade em alta,
momento de inovação.

Sensibilidade afiada,
momentos introspecti-
vos.

ministro do Desenvol-
vimento e Assistência
Social, Família e Com-

bate à Fome, Wellington Dias,
esteve nesta terça-feira (1/8)
em Curitiba para conhecer a
Rede de Segurança Alimentar
da Prefeitura.

Ao lado do prefeito Rafael
Greca e do secretário de Se-
gurança Alimentar, Luiz Gusi, o
ministro participou pela manhã
da abertura da Oficina Sobre a
Estratégia Nacional de Segu-
rança Alimentar e Nutricional
nas cidades, realizada no Mer-
cado Municipal de Curitiba.
Eles assinam em Curitiba pro-
tocolo "Pacto Brasil Sem Fome",
que visa a colaboração mútua
na segurança alimentar em âm-
bito nacional.

Depois, Greca mostrou ao
ministro as unidades do Saco-
lão da Família e do Armazém da
Família, instalados na Rua da
Cidadania Matriz. Com o padre
José Aparecido, a comitiva al-
moçou no Restaurante Popu-
lar da Matriz, que serve em
média 1.800 refeições por dia,
ao preço de R$ 3.

"O ministro dá grande hon-
ra à nossa cidade ao  onsidera-
la referência na segurança ali-
mentar e nutricional. Nós va-
mos compartilhar as experiên-
cias com todo o Brasil, mas, mais
do que isso, nós queremos que
ele tenha sucesso em tirar o
Brasil do mapa da fome", disse
o prefeito.

Greca presenteou o minis-
tro com um exemplar do livro
"Paranismo", escrito por José
Roberto Teixeira Leite, crítico
de arte e o maior especialista
no movimento intelectual e ar-
tístico da década de 1920 que

Greca apresenta ao ministro Wellington
Dias a rede de combate à fome de Curitiba
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exaltava a identidade paranaen-
se. No Restaurante Popular, o
prefeito conversou com os fre-
quentadores, como a menina
Isadora da Costa Matoso, de 5
anos, e a sua mãe, Alexandra da
Costa, e o morador do Umba-
rá Juarez Borba.

Maria do Carmo Costa, 76
anos, moradora no Centro, que
sempre frequenta o restauran-
te, elogiou a trajetória do pre-
feito e a comida. "Eu conheço
este rapaz desde que era ado-
lescente. Ele sempre foi envol-
vido nas causas comunitárias,
que rende coisas como este
restaurante que é muito bom",
disse ela.

ESTRUTURA DE
SEGURANÇA ALIMENTAR

Em sua passagem por Curi-
tiba, o ministro também conhe-

ceu o restaurante do Mesa
Solidária, que serve refeições
gratuitas e fica no Complexo
de Segurança Alimentar do
Capanema, que reúne também
o Armazém da Família do Ca-
panema e a Escola de Seguran-
ça Alimentar e Nutricional Pa-
trícia Casillo.

Ele também conheceu as
instalações da Casa de Passa-
gem Padre Pio e o Centro de
Referência Especializado para
População em Situação de Rua
(Centro Pop) que ofertam vá-
rios serviços de apoio social. As
duas unidades são coordena-
das pela Fundação de Ação So-
cial (FAS) e ficam na Praça Soli-
dariedade, no Rebouças, onde
a Prefeitura mantém um com-
plexo com atendimento para
garantir mais dignidade a esse
público.

Prefeito Rafael Greca visita com o ministro do Desenvolvimento
e Assistência Social, Família e Combate à Fome, Wellington Dias, e o secretário

de Segurança Alimentar e Nutricional, Luiz Dâmaso Gusi, o Mesa Solidária Patrícia Casillo

O CICLO DO ALIMENTO
Por último, Greca e o minis-

tro Wellington Dias foram até
as instalações da Fazenda Ur-
bana, no Cajuru, estrutura que
está em uma área de 4.435 m²,
ao lado do Mercado Regional
do Cajuru, e reúne os mais
modernos métodos de plantio
de alimentos saudáveis, sem
agrotóxico, além de central de
compostagem de resíduos or-
gânicos do Mercado Regional
Cajuru, banco de alimentos
para o Mesa Solidária.

"A gente consegue ver aqui
o ciclo completo do alimento
de forma lúdica e rápida. Isso é
muito importante para os cu-
ritibinhas que visitam o local e
aprendem que antes de che-
gar no mercado a comida pre-
cisa ser plantada e cultivada",
disse o prefeito.
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Daniela Nóbile Thiesen

Joao Luiz Silveira

Cumprimentos
do jornal a Joao Luiz

Silveira, morador
de Quatro Barras.

Que seu aniversário
seja apenas
o começo de
uma jornada

repleta conquistas!
Joao Luiz Silveira ao lado do vice-prefeito

de Quatro Barras Jarbas Mocelin
Nessa terça-feira (1º), a empresária Daniela Nóbile

Thiesen, moradora de Curitiba, completa mais um ano
de vida. Que a sua jornada seja abençoada e que

cada passo seja guiado por muita sabedoria e amor!

Nesta quarta-feira (02),
a presidente da Câmara
da Mulher Empreendedora
e Gestora de Negócios
de Curitiba,
Luciana Burko Maciel
comemora mais um ano de
vida. Desejo a você muita
saúde, alegria e ainda mais
sucesso!

Vinicius da Cruz
Cumprimentos
ao meu
querido amigo,
o ex-vereador
de Pinhais e
cofundador do
jornal Agora
Paraná,
Vinicius da
Cruz, que
aniversariou
nessa terça-
feira (1º).
Desejo a você
muita saúde,
alegria e paz!

Hevellis Vaz

A moradora
de Curitiba

Hevellis Vaz
aniversariou
nessa terça-

feira (1º).
Desejo que

este novo
ano seja

repleto de
conquistas,

novas
oportunidades

e momentos
de muita

alegria.

Luciana Burko Maciel

Livia Carolina

Nesta
quarta-feira (02),
a administradora

Livia Carolina
celebra um

dia especial!
Desejo que

você tenha um
aniversário repleto

de sorrisos,
abraços e

momentos
inesquecíveis.


